

臺撫神



【創立100周年事業推進協議会 企画調整委員会より】

さる1月7日に「兵庫県立長田高等学校創立100周年事業推進協議会」が結成され、創立100周年記念事業に向けての準備が本格的にスタートしました！ 企画調整委員会は、文字通り100周年にかかる各事業の企画・調整にあたります。記念事業への第一歩として、同窓生の皆様に100周年記念事業のテーマを提案したいと思います。<企画調整委員長 石井 孝一（高26）>

『100周年記念事業テーマ（案）』

Ad astra NAGATA100

「躍動する人間力 “智徳体” の創造」 ——神撫教育が伝え続けるもの——

「コンセプト」

母校創立100周年という節目に、創立時に近藤英也校長の示された教育理念を再認識するとともに、これまでの歴史の中で築き上げてきた母校の実績と評価を総括する。また、その理念である「智徳体の調和的発達」「職業的方向の自覚」「生活の指導原理の把握」の実現を目指した教育は、時代の変遷とともにその具体的な事象には大きな変化はあるものの、その本質においては不变であることを明らかにする。「Ad astra」は、神戸三中時代に卒業生に贈られていた記念メダルに表記されていたラテン文字で「星に到らん」という意味であり、ラテン語の「ad astra per aspera」（困難を克服して栄光を獲得する）に由来する。長田高校の校歌にも織り込まれているので関係者には琴線に触れるフレーズとなっている。このメダルは現在でもその復刻版が長田高校卒業時に配布されており、同窓意識を高めるものである。「NAGATA100」は創立100周年を迎えた母校を示している。「星に到らむのぞみもて」の思いは、これまでの100年そして未来永劫、そのような思いを在校生、卒業生に持ち続けてもらいたいという願いを表している。

そして神撫教育が本質的に変わらないもので、今も近藤校長が目指した個性主義、自由主義教育は現にキャンパスに息吹いており「個性・自由」を尊重する一方で、その個性や自由は決して他との調和なくして存在し得ないもので「自律」する力を合わせ持つものである。そしてこのような校風の下で共に育まれる人格は、在校生、卒業生を問わず、固い絆で結ばれながら、国内外を問わずに活躍する人材へとつながる。

このような思いを込めて「躍動する人間力 “智徳体” の創造」、副題として「神撫教育が伝え続けるもの」をテーマとする。

<ワークショップ開催！>

来る8月26日（土）15時～ 兵庫県民会館902号室にて、「100周年記念事業についての同窓生によるワークショップ」を開催します。創立100周年記念事業について、テーマ・コンセプト、事業内容を中心に同窓生の皆さんのお意見・アイデアを出し合いましょう。参加可能な方はぜひご参加ください。参加できない方は、神撫会事務所(nagata-shinbukai@theia.ocn.ne.jp)、100周年協議会(nagata-100anniv@tiara.ocn.ne.jp)いずれかに、ご意見・アイデアをメールにてお寄せ下さい。

2012 (平成24)	高20回生	東北震災復興協力イベント 80周年ビデオ DVD化
2013 (平成25)	高21回生	現在の長田高校近辺の動画・校舎文化祭の写真・高21回の アルバム上映 校章柄瓦せんべいの配布
2014 (平成26)	高22回生	長谷川均さん（高22）のジャズピアノ演奏 音楽部の合唱
2015 (平成27)	高23回生	合唱団 Volare の演奏・応援団復活 福祉車両展示・酒類販売
2016 (平成28)	高24・34 ・44回生	甲子園出場選手報告会・甲子園選抜出場記念ボール・旗の 展示・現役部活ポスター展示 大塚京子さん（高34）ソプラノミニステージ バザー・たこ焼き屋台
2017 (平成29)	高25・35・45回生	

回の懇親会が回生の運営で開かれてきました。今
年は高25回生を中心に、高35・45回生が運営しま
す。昨年は、高24・34・44回生が運営し、「祝 第
三神戸中学校・長田高等学校 創立百周年」「食べ
て、祝って、百周年『長たこ』」ののぼりとともに
たこ焼きの屋台も登場して、大いに盛り上がりま
した。

過去4年間の総会

二〇一二（平成24）年を担当した高20回生は、
初めての試みでもあったため、試行錯誤の中、精
力的に取り組んでくれました。学校からプロジェクト
クターや、高20回生の個人持ちのパソコンを持ち
込み、金屏風前で報告を行ったり、あいさつをする
方々の様子をスクリーン上にリアルタイムで中
継するなど、画期的な手法を試みました。
当時は創立90年を数年過ぎた頃でしたが、創立
80周年記念の時に制作されたビデオが、すでにメ
ディアがアナログ・ビデオからデジタルDVDに
移りつつあることから、DVD化する試みも行つ
てくれました。80周年記念ビデオの制作にかかわ
た関係各所に許可を取ってデジタル化したDVD
は、その一二二年の総会で枚数限定で販売され、
売り上げは同窓会会計に寄付されました。その後、
現役生に第三神戸中学校・長田高等学校の歴史を
示す行事の際には、DVD化していただいていた
おかげで簡単に上映することができてとても助か
りました。

二〇一三（平成25）年を担当した高21回生は、
前年の総会に大勢参加して、当日の運営を手伝い
ながらオリジナルのアイディアをいろいろ練って
準備してくださいました。総会・懇親会の四ヶ月
前の文化祭に参加して、現役生の様子を写真撮影
をするなど計画的に取材を進め、当日は、現在の
長田高校近辺の動画・校舎や文化祭の写真だけで
なく、ご自分たちの高21回生のアルバムも会場で
上映されました。また、前年導入された、参加者
全員が着席して、総会の議事や懇親会の食事を落



5年前から神撫会
総会・懇親会が変
わってきてることを
ご存知ですか？
一〇一二（平成24）
年の高20回生からす
でに5回、総会・懇
親会のうち、懇親会
の部分の運営を各回
生が中心になつて
担つて下さっています。
それぞれの回生
がアイデアを凝らし
たイベントを企画
し、参加者を楽しま
せてください。
昨年の総会では、
選抜大会に出場した
野球部員が登壇し、
大会出場の報告と応
援に対するお礼を、
神撫会会員の先輩方
に申し述べ、大いに
盛り上りました。
若い回生の方々の
参加も年々増えてき
ています。今年はぜひ
ひ神撫会総会・懇親
会に来てみてください。



回生主体の運営へ

従来、神撫会の総会・懇親会は、母校勤務の校
内理事が中心になって運営をしていましたが、低
金利時代が続き利子収入がほとんどなくなつて、
参加費を値上げする必要が生じたのを機に、運営
方法にも大幅な変更が加えられました。リード文
で紹介したように、総会・懇親会のうち、懇親会
の部分の運営の主体が、回生の持ち回りになつた
のです。

二〇一二（平成24）年の高20回生からすでに5



ち着いて楽しむという方式は、この年も継承され、
以降定着しています。

二〇一四（平成26）年を担当した高22回生は、
準備万端、長谷川均さん（高22回）のジャズピア
ノ演奏や現役の音楽部の生徒たちによる合唱など、
格調高いイベントが用意されていたのですが、母
校新任校長の挨拶や、新同窓会会長の挨拶など、
例年にない次第が重なったために時間が圧迫され、
時間配分が狂つたことは申し訳ないことでした。



昨年の総会

ウンブラザホテル神戸（旧 新神戸オリエンタルホテル）の10階であるにもかかわらず、車が一台持ち込まれていたことでした。座席が90度回転することでも、体が不自由な方でも楽に乗降できる福祉車両のデモンストレーションで、高23回生に開発・販売に携わっている方がいて、同窓の皆さんに、体験してもらおうということで持ち込まれたとのことでした。他にも酒類販売など目新しいブースも、目を引きました。

昨年、二〇一六（平成28）年は、一つの回生ではなく、高24回生を中心に、高34回生・44回生が協力するという、さらに新しい形態が試みられました。

二〇一五（平成27）年を担当した高23回生も、前年の総会・懇親会に参加して、新たなオリジナリのイベントを準備してくださいました。母校音楽部のOB・OGを中心とした合唱団Volare（ボラーレ）による合唱や、応援団OBによる応援団復活など、新企画で盛り上りました。応援団が使った太鼓は、剣道部に移譲されていたものを修理するなど、準備をお手伝いする側も大わらわでした。が、迫力ある演技の一助になって安堵しました。

また、参加者が驚いたのは、会場がANAクラ

目玉は、第88回選抜高校野球大会に出場した選手達（高69・70回）と永井監督（高42回）が総会・懇親会に集った先輩諸氏に直接、甲子園出場の報告と応援に対するお礼を述べるという場が設けられたことでした。会場には、深緑の萌葱色（もえぎいろ）の出場記念旗や黄金色に輝く直径20センチはあるうかという記念ボール、そして現在の野球部の紹介ポスターが展示されていました。野球部の活躍をまとめたビデオも上映され大いに盛り上がりました。このビデオは、創立90周年の記念式典でも講演してくださった、フリーアナウンサーの子守康範さん（高32回）が作成したものでした。子守さんは、昨年野球部が選抜大会に出場した折は、パーソナリティーを務めているMBSラジオ番組「朝からてんこもり！」で、公共の電波で長田高校愛を熱く語っていた人物でもありました。

そして、野球部以外の体育系、文化系の現役生（高69・70・71回）の手になる部活動の紹介ポスターも、ずらりと掲示されていて、壯觀でした。

第2回 長田高校を語る日 ～拝啓 在校生のキミへ～

平成28年度の終わり、3月21日（火）、母校では、「第2回 長田高校を語る日」が開催されました。本校教諭である校内理事を中心には準備され、当日は公立高校教員として活躍された飯田賢良さん（高22）、フリーアナウンサーの子守康範さん（高32）をお招きし、記念ビデオ「来たれ友」の鑑賞、有名人紹介、座談会の三部構成で行われました。



表紙の作者・松成奈美 氏

プロフィール (高63回)

神戸大学発達科学部卒。現在、神戸市立中学校に勤務。

在籍時は陸上競技部に所属し、陸上競技の毎日であった。

「昨年度、長田高校で講師を務める機会があり、その時の感情をテーマにしています。私が在籍していた長田高校と現在の長田高校は異なるはずですが、重なる部分もたくさんありました。今、感じている部分を青・黄色で、在籍時の思い出を赤色で、それらを混ぜ合わせて表現しました。また、様々な時間軸が交差する様子を*周回走の電子掲示板により表現しました。」

今年は高25回生を中心に、高35回生・45回生が運営します。9月9日（土）には是非、総会・懇親会に参加して、同級生はもちろん、先輩諸氏や後輩と一緒に交流を深め、3年後に迫ってきた100周年を一緒に盛り上げていきましょう。

【掲載写真は二〇一六年度分（6頁の上の写真のみ二〇一五年度）】



現役部活ポスター展示は、ダンス部・サッカー部・体操部・卓球部・剣道部・男子ソフトテニス部・女子ソフトテニス部・水泳部・陸上競技部・女子バレーボール部・男子バレーボール部・女子バドミントン部・男子バドミントン部・女子バスケットボール部・男子バスケットボール部・体操部・山岳部・物理化学部・数学部・生物部・茶華道部・文芸部・演劇部・放送部・音楽部・美術部などで、自分の部活の後輩のポスターだけでなく、ご自分たちのところにはなかった新しい部活のポス

*周回走の電子掲示板……体育において男子2.4km、女子2.0kmの持久走を実施する際記録を一目で確認できる大きな電子掲示板のこと。



温故知新

☆中18回生 本誌が届いている級友44名。ここ迄生きたらもう少し「100周年を祝いたい」と例会続く。残念乍ら今年度は1回限り『2／9会』

2月19日サンマルク新神戸店で、柴田・島・庄野・信澤・樋口夫人・会友10名で開催。話は北朝鮮の核・ミサイル開発にも及ぶ。改めて持参の卒業アルバムを開く。国民総動員令発令の日に入学式。講堂正面は御真影を中心に入右に四聖像並ぶ。教育勅語・校歌「大御業にぞ尽すべき」・開門章「知徳体」。中庭に集合、「大日本國土之府（碑文大和心にもゆるまで）」。銃器庫前で配属将校・教官と38歩兵銃にご対面。時節柄、一般教科に加え、体力強化、全員参加の登山・水練・マラソン。報国団（部活動）には銃剣道・射撃・鳩・園芸・工作隊も。完全武装の教練・廠宮・査閲・実弾射撃・連合演習・防空監視哨勤務など、厳しい生徒生活ながら、1人の落伍者も出ず、連帯・責任感の強い18回生育つ。進学したS 18年11月学徒勤労動員、翌年には学

校で終戦。混乱の世を越え日本再建の一翼を担う。叩き込まれた『知徳体』教育のお陰で、経済大国日本構築に寄与できたと感謝・感激!! 今後の日本発展は（1）グローバル化（2）研究開発（3）自國は自身で護る。かかる人材が母校から多数輩出する。かかること期待することとなり。◎喪中挨拶川端政男兄昨1月7日逝去の報。残念。ご冥福を祈る。

（島 一雄）

全校マラソン大会の思い出

☆中19回生 昭和16年の風香る5月、全校マラソン大会が実施されました。1、2年生は学校周辺のコース、3、4、5年生は神有電車鉄輪台駅前から学校までの約10キロのコースを走りました。私は当時5年生でしたので約4時間走りました。途中先生が2、3人ずつ、コースの途中の交差点で旗を持たれて交通事故がない様に指導されておられました。そして学校近くになると、疲れて歩きながら、ようやく学校にたどり着きました。

途中先生が2、3人ずつ、コースの途中の交差点で旗を持たれて交通事故がない様に指導されておられました。そして学校近くになると、疲れて歩きながら、ようやく学校にたどり着きました。

今年も秋10月に、米寿を祝う例会懇親会を開催しますので、多数ご参加くださいますようお願いします。

（黒川 行信）

10月24日に会おう

☆中24回・高2回生 昨年も10月24日、二十四撫会例会（同窓会）を開きました。戦災で転校を余儀なくされた諸兄も集まってくれました。当日の出席者は岡田昌直、構恒一、加藤豊、神吉一誠、小林市郎、近藤安輝、原利夫、杉江雅彦、浜口節夫、浜田裕幸、前川正三、村上正弘、（50音順、敬称略）の12名。先立つていた諸兄に献花献盃して開会、歓談のひとときを楽しみました。

戦後の学制改革で三中から長田高校に移行、高校2回生として昭和25年、戦災の跡も生々しいなかでの卒業でした。少年時代、戦前戦後を生き抜いた同窓は強い心の絆で結ばれています。

今年も次の通り同窓会を催します。奮ってご参会ください。

日時 平成29年10月24日（火）午後4時

会場 広東料理 悠苑（神戸市中央区下山手通3-11-17）

会費 5千円 TEL（078-3331-7777）リトアニアード西側

往復ハガキによる案内は今年から略します。出席の方は構（TEL・078-881-5811）まで事

徒出陣。私も久留米陸軍予備士官学校で終戦。混乱の世を越え日本再建の一翼を担う。叩き込まれた『知徳体』教育のお陰で、経済大国日本構築に寄与できたと感謝・感激!! 今後の日本発展は（1）グローバル化（2）研究開発（3）自國は自身で護る。かかる人材が母校から多数輩出する。かかる人材が母校から多数輩出すること期待することとなり。◎喪中挨拶川端政男兄昨1月7日逝去の報。残念。ご冥福を祈る。

（島 一雄）

内君の挨拶の後各自3分間スピーチは、例によりそれぞれの近況等あつたという間の2時間でした。

参加者は、足立、岩山、多次、土居、古屋、松永、松本（市）、宮内の各君で、悲しいことに、ご逝去の報に接したのは、毎年のようにこの会に出席されていた長谷川君で、ご冥福をお祈り致しました。

最後に岩山君の挨拶があり、時あたかも甲子園では高校野球で勝利校の校歌がうたわれているのを聴くにつけ、あらためて、神戸三中の校歌が実際に素晴らしいものだと感じるとの言葉があり、校友会歌“來たれ友”が活躍してくれる事を期待したいですね。（世話人会）

花森先輩の朝ドーラと展覧会

☆高5回生 今年も渋谷での神撫会の季節です。花森安治先輩の、NHK朝ドラばかりか、年の始めから先輩の「暮しの手帖」の展覧会シリーズが始まりました。我々後輩達には、嬉しい事ばかりの年の始りでした。

TVは、花森先輩がモデルの「と姉ちゃん」。世田谷美術館は、氏の「仕事展」の開催。共に女性客が一杯との事。2カ月展の最終日は雨でしたが、年齢・性別問わず観客の観察力の集中がうかがえました。

一方、我々の神撫会、勿論渋谷での鬼籍入り、淋しくなりました。残ら人気は、関西弁の違和感を小さくしたとか。

さて、我々5回生は阪本恵一君、田中淳君、鶴見淳子さん等11名。地元神戸は、医師の伊集院淳一君、大西則男君、画家の岡田嘉夫君、フリー代子さん、型絵染の松本正子さん等、

皆、元気に頑張っておられます。

それから、從来より月例会（茶話会）を第4金曜日三宮東南の磯上邸喫茶店で開いており、午後1時頃から3時過ぎ頃迄団欒。皆さん誘いきたいと思っております。

その世話人代表として、来年5月準備会を開き、各クラスから1名以上上の世話人の方々に参加願って、御協力と御意見等を聞き乍らまとめて

今思い出しますと当時はまだ自動車などは全く走っておらず、交通事故で交渉事故が無い様に見守っていたことがあります。しかし途中の交差点で交通事故が無い様に見守っていたのが、体調不良等の友人が増え、それでも9名の参加を得て三宮の松廻家に集まりました。

共に米寿の祝いを

☆中22回生 昨年10月25日、JR三宮駅ステーション・ホテル六甲の間で、同窓会例会・懇親会を開催しました。東京の尾崎喜多男君、横浜の田中雄二君、千葉の中桐伸夫君たち遠来の友を迎えて、19名が集いました。

車などは全く走っておらず、交通事故で交渉事故が無い様に見守ったと感じたが、体調不良等の友人が増え、それでも9名の参加を得て三宮の松廻家に集まりました。第2回生今年も亦、例年の会を中止となりました。（須山 哲夫）

三中校歌は素晴らしい

☆中21回生 今年も亦、例年の会を3月21日（3中21回生）に行いましたが、体調不良等の友人が増え、それでも9名の参加を得て三宮の松廻家に集まりました。

元気よく校歌の齊唱で始まり、宮内君の挨拶の後各自3分間スピーチは、例によりそれぞれの近況等あつた、一人ずつスピーチがあり、学校に接したのは、毎年のようにこの会に出席されていた長谷川君で、ご冥福をお祈り致しました。

最後に岩山君の挨拶があり、時あたかも甲子園では高校野球で勝利校の校歌がうたわれているのを聴くにつけ、あらためて、神戸三中の校歌が実際に素晴らしいものだと感じるとの言葉があり、校友会歌“來たれ友”が活躍してくれ事を期待したいですね。（世話人会）

来年は卒業65周年。（5月に記念会期予定）1人でも多くの皆様と元気にお逢いしたいと、今から楽しみにいたします。（本間 賀夫）



神戸三中22回生 同窓会 2016.10.25 於 JR三宮ステーション・ホテル



関東在住15回生同期会

☆高15回生 平成29年6月7日水曜

日に、東京・新橋で第3回関東地区同期会開催が決まりました。初回は、

24年4月、第2回は、25年5月に共

に東京・八重洲で開催、夫々20名(内

女性2名)、32名(内女性9名)の参

加者がありました。2回目の女性参

加大幅増は、神戸事務局の宮崎弘さ

んのご配慮で、関西在住の女性美女

軍団の上京時に合わせて参加してい

ただいたからです。今回の同期会催

当日の様子は、本原稿締切日の関係で7月上旬発行予定の「神撫会報誌」に掲載できぬのが残念です。当日の参加者より交流ある友人に話していただければ幸いです。

ところで関東同期会発足経緯ですが、神戸同期会への関東からの参加が、その後青木、三木両名の後任として、私の3人で世話を努めましたが、その後青木、三木両名の後任として、私がやっています。当初64名(内男性50名、女性14名)の名簿登録者でしたが、その後4名の方が鬼籍にはいられ、連絡不可の方が5名おられ、55名の方を対象に活動しています。今後、1人でも多くの方が参加できるよう働きかけると共に、各方面より本同期会への情報提供を期待しています。

(荻内伸也)

6回目の年男・年女

☆高16回生 今年は酉年、我々の同

窓生の多くが本年に72歳を迎えます。

前回は60歳の還暦、やれやれと思つたのがついこの間のようです。

我々16回生は毎月16日の午後に三ノ宮で同窓会(十六夜会と呼んでいます)を開催しています。東京でも

毎月開催しているようです。春と秋にはゴルフコンペもあります。大半

が一部あるいは毎日リタイアされており、話題は自然と健康・趣味・ス

ポーツ・政治・経済等々になります。

高校生活の思い出(失敗談や苦い話が多いですが)も出ますが、単なる

旧友との雑談だけで終わらず、ためになる話や前向きな考え方やその実

12年後の酉年を、全員心身ともに元気で迎えたいものです。

(浮田幹夫)

醉生夢死ではつまらなく、多少飛躍しますが、幕末の昌平坂学問所の儒官であった佐藤斎の言葉を思い出します。「百年再生の我れ無し、其れ曠度すべんや」(どんなに長く生きても100年である。また100年の後に再び生まれてくる自分ではない。1日1日を空しく過ごしてはならない)はいかずとも、晴耕雨読の生活でも行話等が出ます。

第一線を退いても、親の介護やボランティア等を含め、何らかの形でち上げました。当初、青木、三木、私の3人で世話を努めましたが、その後青木、三木両名の後任として、私がやっています。当初64名(内男性50名、女性14名)の名簿登録者でしたが、その後4名の方が鬼籍にはいられ、連絡不可の方が5名おられ、55名の方を対象に活動しています。今後、1人でも多くの方が参加できるよう働きかけると共に、各方

面より本同期会への情報提供を期待しています。

（荻内伸也）

同期会のご案内

☆高17回生 昨年(2016年)11月の古稀同期会の終了後に、代表幹事を引き継ぎ、さそく次回の同期会の計画をスタートさせました。

次回は2018年11月10日(土)13時より、ホテルクラウンパレス神戸(旧ホテルニューオータニ)で開催することが決定しました。これまで2時間ベースの同期会では、お互いに話をする時間が短いという声もあって、3時間ベースの同期会を開催します。主催者側では2次会の準備はしております。また、でき

互いに話をする時間が短いという声もあって、3時間ベースの同期会を開催します。主催者側では2次会の準備はしております。また、でき

6年前に縦走した長白山(2750m)から眺めた天空に屹立する世界最高峰のエベレスト。テント4泊して辿り着いたマチュピチ遺跡。

ネバールのゴーキョピーク(5340m)に登った。高山病症状もなく案外とスマーズに歩けたことに気をよくして自信を持ち、年に2回は出かけるようになりました。

世界最高峰のエベレスト。テント4泊して辿り着いたマチュピチ遺跡。

スラエルのゴラン高原を歩き、死海で浮いたことも忘れ難い。

6年前に縦走した長白山(2750m)も印象に残っている。山頂に

あるカルデラ湖『天池』は、水面に

空の青さが映し出されて、日差しがきで山岳会に入会し、日帰りの山から高じて3000m級の山を歩くようになった。山頂に立ったときの達成感は何物にも代え難く、生きていることを実感した。

定年を機に世界の山に挑戦したくなり、まずマレーシアのキナバル山(4095m)に登った。高山病症状もなく案外とスマーズに歩けたことに気をよくして自信を持ち、年に2回は出かけるようになりました。

（星野隆）

これからの10年

☆高・通信17回生

黄金の60代と言

われるが、まさにその通りで定年後

の10年間、世界各地の山に登った。

健康のために始めたハイキングがきっかけで山岳会に入会し、日帰りの山から高じて3000m級の山を歩くようになった。山頂に立ったときの達成感は何物にも代え難く、生きています。楽しめる同期会には是非お越しください。

（星野隆）

（谷博子）

20回は2~3名の出席です。ご都合のつく方お待ちしています。

（高21回生 同期の間で、SMSを

思っています。9月の神撫会総会も20回は2~3名の出席です。ご都合のつく方お待ちしています。

（高20回生 今年は、6月3日に卒業50年の同期会を催しました。この原稿を書いているのは5月なので、返信ハガキが届いているところです。

（高20回生 今年は、6月3日に卒業50年の同期会を催しました。この原稿を書いているのは5月なので、

返信ハガキが届いているところです。

いろいろ苦労されてきたようです。

○ 夫の介護のために仕事を辞めたが、新しい仕事が見つかり、介護と仕事を両立できた。

○ 子会社の経営を任せられたが、利益が出ず、閑職に追いやられるかと思つたら、本社の、利益を出す必要のない部署に呼び戻されて、楽しく過ごすことができた。

○ 仕事をいろいろ変わつたが、転職するたびに、給料が少しずつでも増えた。

○ まだまだ、いろいろな人生の話題がありますが、それはお会いしたときに、最後に、昨年載せられなかつた同期会の写真を見てください。

(岡田 邦夫)



☆高22回生 先日、5月14日、数年

☆高23回生 昨年9月に三ノ宮「東天紅」にて同窓会を行いました。

風の影響も残る中、それでも当日約80名の出席があり大いに盛り上がりました。ただ、先生方の出席は岸本

先生お一人だけとなり少し寂しくもありましたが、岸本先生はいつものようにお変わりなくお元気でした。

また2次会にも55名が参加して、午後1時から10時まで、時間のたつのを忘れ話に花が咲きました。いや皆さん毎回のことですがよく飲みました!

そんな同期も今年は前期高齢者の仲間入りです。最近仕事を完全にリタイヤした人の話をチラホラ耳にす

ることが増えました。同窓会は4年

に1度ですが、暇な時間が増えた分これからは仲間内での集まり(飲み会?)が、更に多くなりそうな気のする今日この頃です。

(岡崎 州男)

優秀な後輩達への感謝と、彼らが各自の力を存分に發揮し、協力した結果ですと報告したかった。また、常務理事会は真剣に取組んでいることをお知らせし、同窓の皆様には是非取った、そんな奇跡の1年でした。これが事実です。

ぶりに同期会が行われました。卒業をお迎えして、90名の旧友が集いました。開始時刻の少し前から、受付けのまわりではお定まりの感動の再開、全員が高校生に戻ったように、楽しいひとときを過ごしました。

神撫会のホームページも検索してみて下さいね。

090-1999-8177-61
(稻村まり子)

遂に前期高齢者

☆高24回生 我らが母校は、昨年創立95周年を迎え、その9月の同窓会・懇親会の実行委員長を私が拝命した。光榮とはいえ、大役に困惑……困惑……。

ここ数年不参加のうえ、ノウハウも状況把握もできていない、無責任な船出となる苦しい状況でした。幸運にも優秀な34回生・44回生の応援を得ることができ、結果は、初の参加者300名越え……正に彼らのお陰。

困惑から一転して栄光の座を勝ち取った、そんな奇跡の1年でした。

これが事実です。

優秀な後輩達への感謝と、彼らが各自の力を存分に發揮し、協力した結果ですと報告したかった。また、常務理事会は真剣に取組んでいることをお知らせし、同窓の皆様には是非取った、そんな奇跡の1年でした。

☆高26回生 朝のテレビ小説「ひよっこ」が始まりました。今回は茨城県と東京都が主な舞台なので少し縁遠くなるかなと思っていました。

しかし、同期の陰山恭行(芸名陰山泰)君が「ひよっこ」に出演すると情報が寄せられ、にわかに番組が身近なものに感じられてきました。寮の料理人として存在感のある役で引っ張ればと思います。垣内威彦君が三菱商事(株)の社長に就任したり、湯浅真由美(旧姓山下真由美)さんがいろんなニュースでナレーシヨンに登場したりするなど、全国レベルで活躍している人が同期に多くいることは喜ばしい限りです。

定年を迎えて、新たなステージで活躍している人も私の周りには大勢いますし、同期でゴルフや山登りの集まりがあつたり、いろんな理由をつけ飲み会が行われたりしていることは仲良く元気の証です。

さて、40年以上続いている同期会



☆高27回生 神戸開港150年

1月1日の開港から150年目を迎えました。神戸市では、さる5月19日に秋篠宮殿下ご臨席のもと、開港記念式典をボートピアホテルにて執り行いましたところ、1300名の方々が参加され、150年の節目をお祝いしました。久元市長の挨拶に続いて、

よっこが始まりました。今回は茨城県と東京都が主な舞台なので少し縁遠くなるかなと思っていた。

しかし、同期の陰山恭行(芸名陰山泰)君が「ひよっこ」に出演すると情報が寄せられ、にわかに番組が身近なものに感じられてきました。寮の料理人として存在感のある役で引っ張ればと思います。垣内威彦君が三菱商事(株)の社長に就任したり、湯浅真由美(旧姓山下真由美)さんがいろんなニュースでナレーシヨンに登場したりするなど、全国レベルで活躍している人が同期に多くいることは喜ばしい限りです。

定年を迎えて、新たなステージで活躍している人も私の周りには大勢いますし、同期でゴルフや山登りの集まりがあつたり、いろんな理由をつけ飲み会が行われたりしていることは仲良く元気の証です。

さて、40年以上続いている同期会



☆高28回生 神戸港は、1868年1月1日の開港から150年目を迎えました。神戸市では、さる5月19日に秋篠宮殿下ご臨席のもと、開港記念式典をボートピアホテルにて執り行いましたところ、1300名の方々が参加され、150年の節目をお祝いしました。久元市長の挨拶に続いて、

よっこが始まりました。今回は茨城県と東京都が主な舞台なので少し縁遠くなるかなと思っていた。

しかし、同期の陰山恭行(芸名陰山泰)君が「ひよっこ」に出演すると情報が寄せられ、にわかに番組が身近なものに感じられてきました。寮の料理人として存在感のある役で引っ張ればと思います。垣内威彦君が三菱商事(株)の社長に就任したり、湯浅真由美(旧姓山下真由美)さんがいろんなニュースでナレーシヨンに登場したりするなど、全国レベルで活躍している人が同期に多くいることは喜ばしい限りです。

定年を迎えて、新たなステージで活躍している人も私の周りには大勢いますし、同期でゴルフや山登りの集まりがあつたり、いろんな理由をつけ飲み会が行われたりしていることは仲良く元気の証です。

さて、40年以上続いている同期会

☆高29回生 私共29回生も来年にはいよいよ還暦を迎える、今年が50代最後の年となりました。子育ても終わって、早ければ孫が生まれ、仕事でも役職定年や場合によっては早期退職、再就職、といったように、私生活も仕事でもひと段落の人が多いようですね。世間では「終活」とか「エンディングノート」も話題になっていました。

が、私たちには、まだバリバリ仕事をしたり、セカンドライフを趣味やスポーツで楽しんだり、人生をエンジョイしていきたいと思います。

また一方では、これまでの人生をちょっと振り返ってみて、学生時代のいろいろな事を思い出し、青春時代の懐かしい想い出に耽ることもあります。

私は29回生は、十数年まえから、2年ごとに同窓会を行い、幹事クラブを順番制で担当しており、次回は私も含め元3年3組が当番となつて

創立95周年の同窓会

や、バーレーボール部の私を知っている方々は、是非とも9月の同窓会にご参加下さい。お願い致します。

(中原 憲造)

集まれ「高齢初心者」

☆高25回生 みなさまお元気ですか。還暦を過ぎ、昔なら良いおじいちゃん、おばあちゃんという所ですが、人生80年90年と言われるようになると、我々でも巷に出ると、おい！若いもん！と呼ばれるような社会になりました。高齢初心者の我々は、これからも色々と学びながら成長していくこととお知らせし、同窓の皆様には是非困惑……。

人生80年90年と言われるようになると、我々でも巷に出ると、おい！若いもん！と呼ばれるような社会になりました。高齢初心者の我々は、これからも色々と学びながら成長していくこととお知らせし、同窓の皆様には是非困惑……。

アルプス席での母校の応援、東京支部総会や神撫会総会の2次会等で集う機会がありました。また阪神間では30回生が主催するウォーキング他各種イベントも開催されています。これらのイベントの開催案内や写真是、随時同級生のフェイスブックグループのページやブログで確認できます。昨年の同窓会案内に記載のURLをご確認ください。

(伊達 寛)

☆毎年集うバーベキューパーティー

☆高31回生 毎年GW中の1日、坂

井君宅に有志が集まり、庭でBBQ

をしながらお互いの情報交換をして

います。今年は5月3日に24名が集

いました。還暦まで後4年といった

年齢にも関わらず、その日は皆の心

が高校卒業時に戻ります。各々職場

では重責を担うポストで頑張ったり、家庭を支えたりしていますが、年に一度は18歳に若返り、心をリフレッシュさせています。昨年は野球部のお陰で全国から35名が集まる機会がありました。現役の長田高生には、そのような機会を今後何度も作っていたらうよう応援しています。31回生は、2年後の平成31年に卒業40周年として大々的に集まるため、今から盛り上がりがてます。2年後をお楽しみに。

(中村 晶平)

総会参加に感謝！

☆高34回生 昨年は総会の懇親会の企画を担当しました。最近落ちこんでいる参加者を増やそうと企画は進み、メンバーからは次々に良いアイディアがきました。

**六甲山で会いましょう**

☆高35回生 35回生は50歳になる

2014年秋から有志で六甲登山を

しています。毎年春と秋に1回ずつ

六甲登山を企画しています。

この六甲登山は50歳を過ぎて足腰

を鍛えておきたいという事で企画さ

れました。ターゲットは運動不足の人で、ゆっくり楽しい登山がモッ

トです。わざわざ東京から来る人

もいます。ルートは、ロックガードンから有馬、新神戸駅からトウエンティクロスで森林植物園、などの

コースを歩いています。終了後は銭湯等で汗を流してから居酒屋で反省

会をしています。いろんな人が参加

できるようなコース設定にするので、これから運動を始めたいという方に

お薦めです。

もっとガンガン歩きたい人の為に

1月2日に同期会開催

☆高39回生 来年は卒業して30年。

この時の流れの中で、長田を何度も

思い出しましたか？去年の甲子園出

場をきっかけに卒業アルバムを開いた方もいらっしゃるかも知れません。

SNSなどで再び友人に出会った方もいるかもしれません。

自分は覚えていてもらっているのか。

そんなある日。ふと、思い立つて会話が成り立つののか。輪に入っています。そこには数人の同級生たち

がいました。彼らとは同じクラスになつたこともなく、それどころか、

35回生の幹事の方々と一緒に懇親会の企画を話し合っておりま

すよう、御協力お願いいたします。

幹事会につきましても、隨時、御

参画いただけること大歓迎です。

今年の懇親会では、幹事回生として、45回生の古宮伸洋くんのショートスピーチ、竹村美穂さんのピアノ

伴奏などを予定しておりますので、45回生の皆様には、お説い合わせのうえ、多数ご参加いただき、お2人の出演も盛り上げていただけたらと思います。

幹事回生として多くの皆様に御参

加いただき、懇親会が盛況となりま

すよう、御協力お願いいたします。

幹事会の進行状況、懇親会の企画につきましては、随時、FacebookのNGT45という45回生のグループで投稿しております。Facebookをされておられる方はご招待いたしたいと思いますので、ぜひ連絡ください。

お問い合わせはnaotori0318@gmail.comへお願いいたします。

☆高41回生 昨年7月に卒業以来の大規模な同窓会を神戸で開催し、口

コミでの呼びかけのみにもかかわらず、60名が集結、再会の喜びを分かち合うことができました。そこから

は規模の大小や、洋の東西を問わず、

いるという一種のカオス状態に。友

が友を呼び、既に少なくとも200名近くの同級生には連絡がとれる状態に

なっていました。今年4月の神戸で

を終え映画観て一杯呑んで帰る日

事を終え映画観て一杯呑んで帰る日

泣ける素敵な映画でした。

映画館を出て、ふと思いました。

映画やドラマを作るプロデューサー

という仕事をしているくせに、忙し

さを言い訳に映画館に行く機会が少

なくなっていると反省ですね。仕

事を終え映画観て一杯呑んで帰る日

泣ける素敵な映画でした。

映画館を出て、ふと思いました。

☆高40回生 それも映画館で。僕は

「T2トレインスピーディング」を

観ました。1作目は96年に公開され、あれから21年。登場人物も21年分の年齢を重ね、40代後半のおっさんになり、ハゲたり太ったりしてます。で、いい大人になったのに日々の暮らしは相変わらずグダグダで……笑って泣ける素敵な映画でした。

☆高44回生 私たち45回生は、本年

4月で重ね、40代後半のおっさん

なり、ハゲたり太ったりしてます。で、

いい大人になったのに日々の暮らし

は相変わらずグダグダで……笑って泣ける素敵な映画でした。

☆高45回生 私たち45回生は、本年

9月9日(土)に開催されます神撫会総会の情報をお問い合わせはnaotori0318@gmail.comへお願いいたします。

☆高46回生 私たち45回生は、本年

9月9日(土)に開催されます神撫会総会の幹事回生となつております。昨年より、10周年に向

けて、3年で幹事を担当することとなりました。現在、毎月、25回生、

神撫会総会・懇親会のお誘い

☆高45回生 私たち45回生は、本年

9月9日(土)に開催されます神撫会総会の幹事回生となつております。昨年より、10周年に向

けて、3年で幹事を担当することとなりました。現在、毎月、25回生、

毎週どこかしらで飲み会が行われて

いるという一種のカオス状態に。友

が友を呼び、既に少なくとも200名近くの同級生には連絡がとれる状態に

なっていました。今年4月の神戸で

を終え映画観て一杯呑んで帰る日

現役生から壁新聞で部活紹介、卒業生からはメッセージを送ろう！甲子園の関係者が登場した映像を作つて流そう！卒業生のお店に協賛してもらって美味しいものを販売しよう！暮らしの手帖の大先輩、花森安治さんの表紙絵をかざろう！

当日は35人の方々に来ていたとき大盛況でした。終了後の打ち上げのビールの美味しかったこと。今年も総会に参加して懐かしい友人と再会しましょうね。(進藤 尚子)

現役生から壁新聞で部活紹介、卒業生からはメッセージを送ろう！甲子園の関係者が登場した映像を作つて流そう！卒業生のお店に協賛してもらって美味しいものを販売しよう！暮らしの手帖の大先輩、花森安治さんの表紙絵をかざろう！

当日は35人の方々に来ていたとき大盛況でした。終了後の打ち上げのビールの美味しかったこと。今年も総会に参加して懐かしい友人と再会しましょうね。(進藤 尚子)

同期の皆さん、運動不足で運動を始めた人は是非ご参加ください。六甲山でお会いましょう。では六甲山でお会いましょう。(追記) 今年度、35回生は25回生、45回生と共に神撫会総会の幹事回生となりました。2017年9月9日(土)には是非神撫会総会に遊びに来てください。(松原 明)

六甲山で会いましょう

同期の皆さん、運動不足で運動を始めた人は是非ご参加ください。六甲山でお会いましょう。(追記) 今年度、35回生は25回生、45回生と共に神撫会総会の幹事回生となりました。2017年9月9日(土)には是非神撫会総会に遊びに来てください。(松原 明)

六甲山綱走も企画しています。こちらは健脚が前提で、少々の雨でも実行されます。途中で無理そうなら下山をお薦めしています。これまでに10名以上が新たに六甲山綱走を達成しています。

同期の皆さん、運動不足で運動を始めた人は是非ご参加ください。六甲山でお会いましょう。(追記) 今年度、35回生は25回生、45回生と共に神撫会総会の幹事回生となりました。2017年9月9日(土)には是非神撫会総会に遊びに来てください。(松原 明)

六甲山綱走も企画しています。こちらは健脚が前提で、少々の雨でも

やりましょう♪

日時・場所・出欠確認等は、各クラスの同窓会役員を通じて連絡します。それでは年末にお会いできるのを楽しみにしています。よしーっ！役員のみんなに連絡を取って、第3回同窓会計画開始っ！（米田 翔平）

ハーフハーフ

☆高61回生 ぶっちぎりで走ってきました。同級生が引退した。浅田真央さん、26歳。僕らがエディックや若松塾で勉強していたとき、すでにグランプリファイナルで金メダル。ソチ五輪のフリーは、いつ見ても泣けます。

そんな真央ちゃん世代の61回生は、昨年末、同窓会を開きました。成人式以来、6年ぶりに集まつたのは134人。ハタチのときと違い、学年の大多数が働き始め、それぞれの方向へのフリーハーフ



「節目」

（眞野 啓太）

やりますね！これこそが、長田高校テニス部が求める「人生の宝物」ですね！テニスやってて良かった。

☆好天に恵まれ、遠く静岡や滋賀からの参加や、「神撫臺」冊子を見直す。35回生女子4名が（東京・京都・芦屋・山口県光市から）団体参加、久しぶりのテニスは熱戦でした。な焦りをもった同窓会でした。次は卒業10年、2019年に！

歩みを進めていました。日本陸上20代も後半。空中で3回転どころか、まだ靴もうまくはけないけど、ヘタクソなりに明日からまた、自分のリンクに立ち続けねばと、健康的な焦りをもった同窓会でした。次は卒業10年、2019年に！

（高18回生・池田友彦）

神撫籠友会活動報告

☆神撫籠友会

「神撫籠友会通信」（メールマガジン）発行

和良さんが代表して、学校にボール10打（10球）を寄贈。

☆34回生宮田（宮脇）淳子副会長の閉会挨拶の後、校歌齊唱し、散会。

☆来年総会は2018年5月19日（第30曜日）12時～17時長田高校で開催決定（神戸まつり前日）。

☆2011年からの活動報告を、「神撫台HP・部活コーナー」に掲載中。

☆硬式テニス部OB／OGの方は、

開催決定（神戸まつり前日）。

☆2011年からの活動報告を、「神

撫台HP・部活コーナー」に掲載中。

☆硬式テニス部OB／OGの方は、

開催決定（神戸まつり前日）。

☆33年振りに

「硬式テニス部OB／OG会」を復活開催、7年継続！今年も5月20日（土）に「総会＆テニス交流会」を長田高校神撫台テニスコートと教室で開催しました。

（松村正太郎）



「神撫テニス俱楽部」復活7年継続

☆神撫テニス俱楽部 ☆33年振りに

「硬式テニス部OB／OG会」を復活開催、7年継続！今年も5月20日（土）に「総会＆テニス交流会」を長田高校神撫台テニスコートと教室で開催しました。

さて、本年度は多くが大学卒業の年ということで、またもや同窓会を開く構想が出ておりました。開催するかどうかや正式な日時などは決まっておりませんが、開催することに決まりた際はこちらから連絡をさせていただきますので、ふるってご参加ください。よろしくお願ひいたします。

（松村正太郎）

（高32回生・中村 聰一）

「北摂川西神撫会の集い」

（高26回生・大橋 昌弘）

☆北摂川西神撫会 県の東端「北摂」の中核都市、川西市は、清和源氏発祥の地として知られています。川西市、三田、宝塚、伊丹、猪名川の各市町の外周辺都市からなる神撫会

（現在名簿上約60名）のメンバーが毎年集い、秋の夜長を楽しんでいます。当会は、平成5年結成以来、24年の長さに亘り、毎年欠かさず続けております。老若男女の各回生が母校の懐旧談や現況などを開陳しあって親睦を深めているところです。

今秋も10月11日（水）午後6時半から川西神撫会24回目の例会を開く予定です。会場へのアクセスは、阪急宝塚線、ひばりが丘花屋敷駅から送迎バス（6時発）を利用、ひばりが丘山上のレストラン「明月記」を予定しております。奮って御参加下さい。新しく参加されます方々大いに歓迎です。

（高7回生・京塚 利春）



りにバスケしたい、現役生と交流を持ちたい、という方はぜひ参加をお願いします。また神撫籠友会では現役生へのユニホーム新調補助、遠征費用の援助なども行っております。会費等の納入もぜひお願いします。

連絡先の変更などは、先のメール宛か事務局

（TEL 078-1611-2682

FAX 078-1611-2683

高23回 手島和巳）まで。

（高32回生・中村 聰一）

山岳部現役生とOB

☆山岳部OB会 昨今の山岳部は男女ともに全国大会に連続出場するという大活躍で、嬉しい気持ちになります。

私どもの現役当時は「全国大会に出場すること」が目標であつて夢でもありました。

OB達も触発され、会の結果がより一層固くなつております。そこで支援したいと思つています。

相互の接点として年1回紅葉真っ盛りの中で行われる「六甲山合同ハイキング」は、山岳部の縦と横のつながりの大切さと、健康への感謝を実感することができます。

「何歳まで登れるやろか？」「登れるうちは登り続けるよ！」といった感じです。

とりわけ、毎年1年生が作る「1年生カレー」は毎回味や食感（笑）が変化して、「今回はどうな感じや



ろ？」と楽しみです。

今後、より一層幅広い学年への呼びかけを強化したいと思います。

次回はOBより、ハイキング道中で野草を探集して、「天ぷら」にした「OB野草天ぷら」をより一層の活躍の願いを込めて振舞いたい。

山岳部らしい「六甲山を食らお

う！」企画を予定しています。

（高26回生・大橋 昌弘）

東海神撫会（東海支部）だより

☆東海神撫会 平成29年度の東海神撫会が5月28日（日）午後1時より、刈谷市東陽町のシャインズにて開催されました。

今回は新幹事である阿倉氏（高31回）のお骨折りで、28名+お子様1名の参加、かつその内10名が女性、

最後に今回神戸から遠征も含め9名ものご参加をいただき、運営にご協力いただきました31回生の皆さん、どうもありがとうございました。

又来年もよろしくお願いいたします。

（高21回生・権内 俊幸）

「マーリングリスト登録」をお願い。イベント情報や資料を送信します。

高18回生池田友彦にメール下さい。
t.kikeda@qj8.so-net.ne.jp

携帯：090-3716-9351

